

## El Cuerpo de Bomberos

Según el orden del día que hoy ha de celebrar la comisión permanente de nuestro Ayuntamiento, ha de darse lectura al dictamen que las comisiones de Hacienda y Gobierno interior, reunidas, emiten sobre el proyecto de reorganización del Cuerpo de Bomberos.

Bien está ya que el Ayuntamiento resuelva de una manera definitiva la cuestión por él planteada de disolver el antiguo y abnegado cuerpo de bomberos, y lo haga con miras a que el vecindario pueda dormir con la tranquilidad de que en un desgraciado momento cuenta con la ayuda de un cuerpo organizado para combatir la ruina y peligro personal que todo fuego representa, por insignificante que sea.

Puesto a crear un parque de Bomberos—pues el que existe cuenta solo con hombres, que no obstante los elementos de que disponen cumplen excesivamente su cometido,—debe hacerse, si no un modelo de ellos, una cosa eficaz y que sirva al fin para que exista.

No puede haberlo que lo cumpla, no dotándolo de aquellos elementos indispensables para combatir el voraz elemento con las mayores

probabilidades de vencerlo. El factor hombre, con ser el principal y más importante, no es lo suficiente para apagar un fuego. Esto lo deben tener muy en cuenta, pues era el único con que contaba el antiguo Parque, llamado así más por costumbre que por otra cosa.

A hombre que ha de exigirse un trabajo, como el que ejecutan los bomberos, ha de ponerse en condiciones de poder realizarlo; que coma; que lleve un traje adecuado; que esté siempre dispuesto... tal como estas necesidades se habían de cubrir antes por los bomberos, es imposible que los haya.

Del materia (para qué insistir!) Hemos expuesto su inutilidad, ya pregonada por él mismo cuando tenía necesidad de salir a la calle.

Si el Ayuntamiento crea el servicio—pues que de lo antiguo no ha de poder utilizarse sino la persona del bombero—hágalo bien, y puesto que ya sabe lo caro que es el edificar, vea al crearlo el medio de asegurar lo que tanto costó en caso de incendio, recordando el cantar que dice:

A las Animas benditas no sientas hacerles bien; que quien sabe, si algún día, serás Anima también.

## Cronica de La Unión

Ha producido entre nosotros una opinión la forma como empieza el nuevo Gobernador civil este problema minero. Las referencias que la prensa murciana publicó sobre las manifestaciones que acerca de tal problema hizo el señor Amor, han sido muy lidas y comentadas por aquí. Claro es, que no ha faltado a quien le produzca un ligero escalofrío esa actitud de la primera autoridad de la provincia... Porque, sin duda alguna, el criterio manifestado sobre el asunto por el Excmo. señor Gobernador civil es el exacto, el que se debía haber formado en toda ocasión, y por seguro tenemos que a estas situaciones no se seguirían registrando entre nosotros los hechos lamentables que se producen; sobre todo, ya no se daría el caso de que viéramos cómo se ausentan del terruño infinidad de brazos trabajadores, y como otros tienen que recurrir a la mendicidad un día y otro...

Este último, especialmente, es cosa que se debía evitar a toda costa, efectuando un padrón de obreros sin trabajo y proporcionandoles medios para su sustento, en tanto las cosas cambian; para lo cual pueden contribuir en mucho, además de lo que se pudiera conseguir del Gobierno que no sería difícil de lograr en tal sentido, empleando lo más adecuadamente posible el producto de esas rifas benéficas que disfrutamos en muchos pueblos de la provincia, y que si bien en algunos de ellos dan un resultado satisfactorio, en otros, como puede ser que ocurra aquí, es

casí, casí, nada más que motivo de desmoralización y vicio, con una pequeña parte nada más de resultados prácticos...

Pero volviendo al asunto de las minas paradas, hay en ciertos casos que profundizar en ello para comprender bien las causas que determinan el problema planteado. Por ejemplo: esas tres minas que se pararán de un día a otro, y que aumentarán el contingente de obreros parados, no se sindicaron a su tiempo porque un contrato que tenían se lo impedía a los propietarios. Y ahora no se sindicarán de momento por alguna otra causa interna—que nosotros no sabemos ciertamente, pero que la autoridad debería averiguar, para que no se diera el caso de que por una conveniencia particular pasaran hambre unos centenares de obreros y sus familias...

Seguramente, por lo que observemos, este Gobernador civil está dispuesto a no consentir, en ningún sentido, que se lleven las cosas por distintos derroteros de los debidos. Ello nos agrada sobremanera, y en nuestra modesta procuraremos en todo caso servir las informaciones más ajustadas a la realidad, para de esta forma cumplir la misión ciudadana del verdadero periodista. Y por hoy, ninguna otra cosa consideramos oportuno escribir, si bien esperamos que en fecha no muy lejana nos sobre asuntos interesantes que divulgar y comentar.

JOAQUÍN MARTINEZ MURCIA  
17-11-927.

## Aeroplanos repatriados

Madrid 18.—Ayer llegaron al aeródromo de Getafe varios aeroplanos. Los aparatos venían repatriados de Marruecos.

## EJEMPLO PLAUISIBLE

### El homenaje a Fernández Caballero

El Excmo. Sr. Conde de Cerrajería, desde Pau (Francia) donde reside, ha escrito al ilustre director del Real Conservatorio de Madrid, la siguiente carta:

«Excmo. e Ilmo. Sr. don Antonio F. Bordas, director del Real Conservatorio de Música.

Muy distinguido señor mío: Más de cuarenta veces me he entusiasmado aplaudiendo «El dúo de la Africana» y me parece que cuando se trata de levantar en Murcia un monumento al insigne maestro Manuel Fernández Caballero (q. e. p. d.), no es cosa que deje yo de contribuir a la obra y suscripción, al efecto iniciada con los adjuntos pobrísimos cuarenta duros. Gracias por darles su destino y perdone la libertad y la molestia a su muy atento amigo y admirador q. l. e. l. m., El Conde Cerrajería.»

Rasgos como el de este noble prócer español son dignos de imitación y de fervoroso aplauso.

## Federación Agraria

En la sesión que el próximo domingo, día 20, a las once de la mañana, celebrarán los delegados de esta entidad, habrán de tratarse asuntos de interés.

Por ello se ruega la puntual asistencia a todos ellos.

## Asociación de Cultura Musical

Para el domingo 20, a las once y media de la mañana, está anunciado el concierto correspondiente a noviembre, de esta Asociación.

Estará a cargo del cuarteto Guarneri llamado así por que todos sus componentes tocan auténticos instrumentos de la célebre marca Guarneri.

Todos los artistas que componen el cuarteto, a excepción de uno, son conocidos de los socios de esta Asociación por haber actuado en Murcia en octubre del año 1925, con un éxito clamoroso, bajo el nombre de cuarteto Roth.

Ravel, Strawiasky y Kreisler han dedicado grandes elogios a este cuarteto que está considerado como uno de los mejores de Europa.

La circunstancia de estar actuando por tarde y noche todos los teatros dentro de las fechas en que este cuarteto puede venir a Murcia y el temor de perder un tan notable concierto, han obligado a la Asociación a dar el concierto, como anteriormente decimos, el domingo a las once y media en Romea.

Como durante este mes continúa suspendida la cuota de entrada, se advierte a los señores que deseen inscribirse que pueden hacerlo mediante el pago de una cuota mensual de tres pesetas los caballeros y dos las señoras remitiendo sus inscripciones al delegado don Alberto Arranz, Santo Domingo, 34, o haciéndolas en Romea el día del concierto, hasta la hora de comenzar.

## La Fletadora Murciana EN CARTAGENA

17 de Noviembre de 1927  
Hoy tenemos a la carga el vapor «S. E. Calvert» para Londres.

Nuestros próximos vapores serán:  
Vapor «Saina» para Londres, Newcastle, el sábado 19 del corriente.

Vapor «Hernodia» para Amsterdam, Rotterdam, el domingo 20 del corriente.

Vapor «Enit» para Bristol Cardiff, el lunes 21 del corriente.

Un vapor para Hamburgo, el lunes 21 del corriente.

Vapor «Almazora» para Glasgow, el viernes 25 del corriente.

Un vapor para Southampton, el viernes sábado 25, 26 del corriente.

Vapor «Lis» para Amberes, el 21 del corriente.

## ESTACION SUPERIOR DE SERICICULTURA

### Aviso a los viveristas de moreras

Se pone en conocimiento de los viveristas de moreras que en cumplimiento de lo que dispone el apartado b) del artículo 12 del Real Decreto ley de 11 de Octubre de 1926, la Dirección General de Agricultura y Montes ha dispuesto, con fecha 3 del corriente, quede a cargo de este Centro la inspección sanitaria de los mencionados viveros que hayan establecidos en esta provincia. Para realizar este servicio deben dirigirse a esta dirección, dentro del mes que cursa, por simple carta, aquellos viveristas que dispongan de plantas en condiciones de ser explotadas este año, indicando la residencia de los viveros al objeto de que se haga la inscripción de los mismos en el libro registro correspondiente y dirigir la inspección necesaria a los efectos del cumplimiento de la ley; debiendo advertirles que de no cumplir con los requisitos expuestos, no podrán facturar las plantas en ninguna estación de ferrocarril de esta provincia, por carecer del correspondiente certificado de sanidad.

Murcia 17 de Noviembre de 1927.—El Ingeniero Director, Felipe González.

## Crónica de sucesos

### VUELCA UN CARRO Y RESULTA HERIDA LINO DE SUS OCUPANTES

En el kilómetro 102 de la carretera de Albacete a Cartagena, volcó un carro que conducía Antonio Vázquez.

Resultó herida la esposa de éste, Dolores Moreno, de 41 años.

El forense curó a la infeliz de a gunas heridas y magullamiento general.

### Exposición de las obras de un pintor

Gerona, 17.—En breve se celebrará en esta ciudad una exposición de las obras del malogrado pintor ampurdanés señor Llavanas. Dicha exposición tendrá carácter de homenaje.

## DIARIO DE CARTAGENA

### UN SERVICIO MERITISIMO

Por orden de la Alcaldía de esta ciudad, el domingo en la mañana salieron para el pueblo de Carboneras, el sargento de la Ambulancia de la Cruz Roja, don Miguel Pérez Méndez y los camilleros Diego Martínez María y Francisco Valdivia Briones, conduciendo en una camioneta a la enferma de lepra, Luisa Fernández Ruiz, de 19 años y natural del citado pueblo de Carboneras, donde había venido a esta hace unos meses, burlando la vigilancia de sus familiares.

Después de un penoso viaje por el mal estado de aquellos caminos, llegaron, al Cortijo de Arocena, desde donde no les fué posible continuar la marcha por hallarse cortada a carretera que une a Carboneras a causa de los últimos temporales. Eran las siete de la tarde y en medio de una fuerte lluvia que hacía más imponente la estancia en aquellos solitarios y peligrosos lugares tuvieron los animosos cruzados cartageneros que dedicarse a buscar caballerías que les trasportaran hasta el punto a donde se dirigían.

En vano recorrieron varios cortijos próximos. En todos ellos al saber que se trataba de una enferma y de la clase de dolencia tan incurable, cual es la lepra, les cerraban las puertas y se negaban a facilitarles ni aún viveres para que pudieran alimentarse ellos y la enferma, después de tantas horas de camino.

Al fin, a las nueve de la noche lograron encontrar un par de caballerías y en ellas marcharon a Carboneras el sargento Pérez Méndez con la enferma de lepra, teniendo que quedarse en medio de la rambla de Aracena, sin auxilios de ningún género los otros dos camilleros para quienes no hubo forma de encontrar medios de locomoción hasta el referido pueblo.

Venciendo innumerables dificultades y expuestos a cada momento a rodar por aquellos precipicios y barrancos, resbalando a causa de la lluvia, entumecidos y extenuados llegaron a las doce de la noche a Carboneras el citado sargento con la leprosa, teniendo que sufrir nuevo calvario pues ni en la posada ni en parte alguna querían hospedar a la desgraciada enferma y sin la energía del alcalde, que tuvo que imponer su autoridad, hubiera quedado abandonada en la calle.

El heroico sargento de la Cruz Roja, que ya ostenta sobre su pecho la Cruz de Beneficencia por actos meritorios durante la inundación del 19, regresó anteayer a Cartagena con los dos camilleros, siendo felicitados por sus jefes y por el Alcalde señor Mediavilla.

Nosotros nos complacemos en hacer público este comportamiento para orgullo de cuantos visten ese glorioso uniforme de la Cruz Roja.

DE MARINA  
Se ha presentado a la Su-

## Comité Provincial de la Comisaría Algodonera del Estado

MURCIA

Se abre un concurso entre los propietarios de fincas próximas a esta capital en vías públicas o de fácil acceso, comprendidas en zonas de bajo arrendamiento, que deseen arrendar 4 hectáreas de regadío para establecer otros tantos campos de demostración, por tiempo de un año, a la Comisaría Algodonera del Estado, presentando al efecto durante el plazo de 10 días a contar de la fecha de este anuncio, sus proposiciones en la Secretaría de este Comité Provincial establecido en la Avenida de Canalejas 3, Sección Agronómica, expresando la situación de la finca o fincas, su precio y demás condiciones.

A los mismos fines expuestos, se abre otro concurso en las condiciones expresadas entre los propietarios de fincas próximas a Alicante y de los campos de Cartagena, San Javier y demás tierras del litoral murciano, para establecer campos de cultivo de las dimensiones indicadas en el concurso de los de Murcia, remitiendo sus proposiciones a la Secretaría Comité.

Murcia 18 de Noviembre de 1927.

El Secretario del Comité

perior autoridad del Departamento el maquinista oficial don Fausto Perazón.

—Nómbrese Ayudante Mayor de este Arsenal al capitán de fragata don Antonio Botella y Diaz, en relevo, por ascenso, del jefe de igual empleo don Manuel García Diaz.

—Dispónese que el capitán de corbeta don Enrique Navarro y Morgati embarque en la división de Instrucción de submarinos como jefe de ordenes de la misma.

—Tan pronto desembarque del remocador «Gaditan» el Alférez de navío don Alfonso Baturone Colombo, pasará destinado, interinamente, a la Base naval de Cádiz.

## ECOS

La anunciada visita a esta provincia del ministro de Fomento, ha sido aplazada para la última decena del presente mes.

Además de Murcia, Lorca y Cartagena, el conde de Guadalhorce irá a Huelva y Albacete.

—Se encuentra ligeramente enfermo el Juez Municipal don Baltasar Hidalgo de Cirneros.

—Guarda cama la encantadora niña Carmen Baños Morales, hija de nuestro amigo don Angel, industrial de esta plaza.

—Han llegado: De Madrid, la distinguida señora doña Carmen Miranda, viuda de Quintas, que pasará en ésta una temporada.

—De Mazarrón, el Ingeniero don Juan Nonmast y familia.

Han marchado: A Madrid, el señor don Juan Antonio Gómez y don Manuel Carmona.

## CORRESPONSAL

17-11-27.

## Por los Teatros

### Ortiz

### DEBUT DE ELVIRA DE AMAYA

La agrupación «Parissete» y la cancionista Elvira de Amaya, hicieron su presentación ayer en este teatro.

Los artistas que componen la «troupe Parissete» (tres señoras y un caballero) hicieron numerosos muy agradables y variados que fueron premiados por el respetable con aplausos sinceros y entusiastas.

De gran fama venía preci-

da la cancionista Elvira de Amaya, y hemos de confesar en justicia, que bien merecida la tiene. No nos extraña que cautive a los públicos, un arte tan depurado su gentileza en la escena, su voz dulce, argentina, armoniosa, su decisión clara, el completo dominio del gesto, la elegancia en el vestir, en una palabra, reúne todas las bellas cualidades de gran artista.

Otra de las cosas que hacen triunfar a la excelente artista es el repertorio escogidísimo de canciones que lleva. Todas son para público selecto, sin que en ellas se vea el más leve viso de una frase molesta.

Todo es digno de ella, todo va a tenor con su sensibilidad artística.

A Elvira de Amaya hay que oírle esa cancioncita fina, sutil y bella, no un burdo couplet.

El triunfo que obtuvo la bella artista fué definitivo y el público quedó entusiasmadísimo de ella.

## Romea

### DEBUT DE LA COMPAÑIA DE CIRCO

La compañía de Circo que debutó anoche en nuestro primer coliseo dejó bien sentado su buen cartel de que venía precedida.

Los números que realizaron los artistas fueron arriesgadísimos y algunos de bastante novedad.

«Solmes», el hombre de goma, hizo cosas inconcebibles; se dobla, se mete dentro de una caja, de increíbles dimensiones, se lleva las piernas a la cabeza, en fin, hace prodigios con el cuerpo desvenado.

Senil's, con sus perros divinamente amaestrados, hicieron escenas deliciosas.

La gentil bailarina española Teresita Nacional, bella y escultural, que domina sus danzas, y en general todos los artistas obtuvieron un éxito definitivo.

El punto negro del espectáculo fué la orquesta, que parece mentira que en números tan sencillos no «dieran pie con bola». El público les obsequió con un patético.

## Circo

La película «El correo del Zar», fué del agrado del público que llenó completamente el teatro.

Hoy se pasará la segunda jornada.

